

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”

Ciudad de México, a 4 de diciembre de 2018.

CARLOS MANUEL JOAQUÍN GONZÁLEZ
Gobernador de Quintana Roo

Entrevista concedida a representantes de los medios de información, previa a la reunión con integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Le quiero preguntar, con todos los proyectos que tienen para seguir dentro de los planes del gobierno de Andrés Manuel López Obrador ¿qué expectativas tienes como gobernador? Y ¿qué se ha ido adelantando en cuestión de toda la parte (inaudible) y los proyectos que se tienen que están avanzando?

RESPUESTA.- Bueno, sí es, sin duda importante los diferentes proyectos que el gobierno Federal nos ha planteado y estará efectuando en la zona de Quintana Roo que es la zona del sureste, principalmente el Tren Maya que es un proyecto muy ambicioso, un proyecto muy amplio.

Quiero decirte que nosotros como gobierno del estado habíamos iniciado, trabajos, estudios, precisamente en la búsqueda de la posibilidad de tener un tren entre Cancún y Tulum, hay una cantidad muy importante de cuartos de hotel en toda la zona de la Riviera Maya que va, precisamente entre estas dos ciudades. Estamos hablando de alrededor de 60 mil, 50 mil cuartos de hotel.

Todos ellos están a partir del aeropuerto de Cancún. Los turistas que llegan a Cancún se trasladan hasta esta zona, y además, de los turistas quienes viven en las poblaciones de Cancún, de Puerto

Morelos, de Playa del Carmen y que se trasladan a sus diversos centros de trabajo todos los días. Entonces hablamos de 50, 60 mil cuartos, hablamos de 50, 60 mil empleos.

Entonces, esta gente es la que se mueve todos los días y la carretera federal que une a estas ciudades se ha vuelto insuficiente, se necesita oír opciones y qué mejor opciones de tipo global que vengan a darle modernidad y agilidad al movimiento que tenemos en la zona.

Entonces, el tren viene a ser una parte muy importante del movimiento turístico, pero también del movimiento local de la ciudad y además movimiento de carga, porque seguramente habrá una cantidad importante de carga entre el aeropuerto y los hoteles y diferentes ciudades y las otras ciudades que une y esto seguramente ayudará mucho.

Mejor aún, cuando el proyecto nuestro que va hasta Tulum se amplíe hasta la zona de Bacalar, en Quintana Roo, para unir sur con norte que es uno de los grandes propósitos que tenemos unir el norte del estado con el sur del estado y además ahora llevarlo hasta la zona de Calakmul hasta Palenque. Entonces, es un proyecto muy ambicioso y un proyecto muy interesante para Quintana Roo y seguramente para México.

PREGUNTA.- Le quería preguntar también, ahora que vienes acá con la Comisión de Presupuesto, si tienen planeado, bueno, las cartas a Santa Claus en estos tiempos, cuáles son las tres principales peticiones que van a hacer aquí en la Cámara de Diputados con la Comisión de Presupuesto que ahorita van a llevar a cabo.

RESPUESTA.- Realmente tenemos un paquete de proyectos, están dentro de nuestro plan estatal de desarrollo, proyectos muy importantes principalmente en materia de infraestructura, de comunicación, recursos hidráulicos, agua potable, sistemas de drenaje que se vuelven muy importantes por la fragilidad de nuestro medio ambiente, la necesidad de dar mejores condiciones de limpieza, sanidad, higiene en esta materia.

Y por supuesto, también en cuanto a movilidad, imagen urbana, que para el sector turístico es fundamental y proyectos que van dirigidos a mejorar la parte portuaria, náutica de zonas por ejemplo como

Cozumel, Isla Mujeres que tienen muchísima fortaleza y muchísimas posibilidades de éxito.

PREGUNTA.- Con relación al tema del sargazo ¿cómo han ido avanzando en esa parte, ya es un tema resuelto o todavía tienen algunas dificultades?

RESPUESTA.- Bueno dentro de nuestros proyectos de medio ambiente que están incluidos en este paquete está el combate al sargazo que lo vamos a dividir en tres fases; una que es detenerlo a través de vallas dentro del agua, limpieza desde el agua a través de lanchas sargaceras que recogen el sargazo dentro del agua y limpieza en las playas del sargazo que pueda llegar hasta la zona de la arena.

PREGUNTA.- Finalmente, le quería preguntar hoy que tienes una agenda, bueno, vas a estar ahora en la tarde con gobernadores en el PAN, luego la Conago, ¿qué agenda traes con respecto a todo lo que hoy va?

RESPUESTA.- Muy interesados en venir al Congreso de la Unión para poder presentar nuestros proyectos, entregarlos de la manera en que han sido solicitados. Ojalá podamos tener una buena aportación de recursos federales para ello y estaremos, por supuesto, en la Conago con el presidente López Obrador, muchos temas de los cuales hay que hablar.

Temas que tienen que ver con la seguridad, temas que tienen que ver con el desarrollo turístico en el estado, del país. Así que, bueno, ahí estaremos en este tema.

PREGUNTA.- (Inaudible) a la mesa de seguridad y si en el caso de su estado, ya se instaló la mesa?

RESPUESTA.- En el caso particular de Quintana Roo, la relación con el señor delegado es muy buena, no tenemos ninguna situación que genere ruido.

Me parece que en el tema particular de seguridad, debemos hacer un replanteamiento de cómo se pretende llevar las mesas de coordinación.

Esas mesas de coordinación las estamos haciendo, nada más que ahora las hacemos una vez a la semana o cada 10 días, donde nos reunimos todos con los diferentes elementos de las policías, tanto federal como municipal, como Fuerzas Armadas. Y quien hace las veces de secretario técnico pues es alguien de la propia mesa, no asiste prácticamente ningún delegado que tenga que ver con temas de tipo social en estas mesas.

Y eso, es precisamente, lo que hemos venido hablando y platicando de la necesidad de tener elementos que tienen directamente que ver con los esquemas de seguridad. Eso es lo que hemos planteado.

En el caso, particular, me parece que deberíamos tener una de prevención, los temas de seguridad requieren de prevención y ahí sí es muy importante la participación del delegado, como lo es de diferentes delegados, para poder ampliar los esquemas de prevención en materia de seguridad y no solamente los que tienen que ver con esquemas de tipo policiaco.

PREGUNTA.- Gobernador y pasando al tema del presupuesto, el presidente de la Comisión ha dicho que el Ramo 23, pues prácticamente va a desaparecer por la opacidad, sobre todo en los fondos que tienen opacidad, ¿usted qué opina de esto, si le afectaría a su estado?

RESPUESTA.- Claro, por supuesto que afecta porque al día de hoy es un recurso que tenemos, a veces más amplio, a veces menos, pero que evidentemente ayuda y apoya a los estados en materia de infraestructura, que al fin y al cabo es uno de los más importantes faltantes que tenemos en Quintana Roo; así que, sí sería, por supuesto, una disminución en cuanto a la llegada de recursos aquí al estado.

PREGUNTA.- Y su opinión sobre la intención del presidente López Obrador de pedirles a los estados que también se ajusten el cinturón y le presenten una meta de ahorro, de disminución de gasto en sus estados, ¿qué opina y si usted ya la tiene?

RESPUESTA.- Absolutamente de acuerdo, nosotros hicimos y hemos venido haciendo disminuciones en gasto corriente en el presupuesto del estado desde el inicio de la administración, para este año todavía estamos aplicando un 30 por ciento más en disminución de estos gastos, buscando tener más recursos que nos permitan invertir

y que tengamos inversión productiva que permita, al mismo tiempo, el que tengamos más cadenas productivas en el estado; así que me parece que los ahorros, las disminuciones en el gasto corriente son fundamentales.

PREGUNTA.- Gobernador, en la liga española, ¿vamos a seguir viendo la marca Cancún-Riviera Maya?

RESPUESTA.- Ese era un contrato que se venía dando, que venía desde años atrás, que tenía un costo mayor el cancelarlo que el poder mantenerlo; lo que hicimos fue darle seguimiento al mismo y, por lo menos, mientras el contrato esté firmado, pues va a seguir.

PREGUNTA.- ¿Cuántos años faltan todavía?

RESPUESTA.- Es todavía este año más.

PREGUNTA.- Y el año que viene ya...

RESPUESTA.- Ya podría ser o no ser.

PREGUNTA.- Para redondear el tema de la austeridad, el gobierno federal también ha pedido austeridad no sólo para los ejecutivos locales, sino también para el poder judicial y el poder legislativo de los estados, ¿usted cómo ve esto?

RESPUESTA.- Muy bien. Y en el caso también de Quintana Roo, en materia ahora presupuestal, hemos estado platicando con ellos en ese mismo sentido; todos afortunadamente de acuerdo en que no haya incrementos en sus presupuestos, en algunos casos, inclusive, una disminución del mismo.

PREGUNTA.- ¿El presupuesto ya refleja este tema del Tren Maya y el sargazo?

RESPUESTA.- El sargazo, traemos aquí un proyecto que presentamos ahora a la Comisión de Presupuesto de alrededor de 400 millones de pesos que incluye la instalación porque no son propiedad, sino que son esquemas de mantenimiento de instalación de las vallas de lanchas que recogen sargazo dentro del mar y de la recoja de sargazo en la playa.

No sabemos cuál será el volumen de sargazo para el próximo año, esperamos que no sea mucho, pero si se repite lo que pasó este año, vamos a necesitar de todos estos conceptos para poder combatirlo.

Gracias.

-- ooOoo --